



EL UNIVERSAL

Viernes 15 de mayo de 2020

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

\$15 • www.eluniversal.com.mx

CORONAVIRUS Alerta mundial

#QuédateEnCasa

LOS ROSTROS DE LA NUEVA COTIDIANIDAD

De ser un artículo cuya efectividad contra el Covid-19 fue duramente cuestionada, el cubrebocas se ha convertido en un accesorio común en todos los estratos de la población. Dejando de lado la solemnidad sanitaria y con los rostros cubiertos con calaveras, caricaturas y hasta luchadores, los ciudadanos lo adoptaron como una prenda más de su vestimenta diaria, que les combina e, incluso, puede decir mucho de la personalidad de quien lo porta.



STAFF DE FOTO: EL UNIVERSAL

CAPITALINOS APRUEBAN MEDIDAS DE CONTINGENCIA

● La mayoría de encuestados avalan las acciones del gobierno de la CDMX para enfrentar la pandemia por coronavirus, pero creen que el confinamiento debe continuar y piensan que lo peor de las crisis sanitaria y económica está por venir, muestra un ejercicio de Buendía&Larcedo. **A1B**

¿Cómo califica el trabajo que ha hecho hasta ahora la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para enfrentar la epidemia del coronavirus?



En este momento, ¿cuál considera la prioridad en la CDMX?



NOTA: el porcentaje restante corresponde a la respuesta No sabe/No contestó

Bartlett cotizó al IMSS monitores 285% más caros

● La empresa que dio la propuesta más barata ofreció un precio 1,500% más bajo

CARLOS LORET DE MOLA

Cyber Robotics, la empresa de León Manuel Bartlett Álvarez, cotizó al IMSS monitores de signos vitales hasta 1,500% más caros que la propuesta más barata y 285% por encima de la mediana (de todos los precios recogidos, el que se ubica a la mitad) encontrada por el instituto en un estudio de mercado.

La empresa del hijo de Manuel Bartlett, director general de la CFE, fijó el precio en 463 mil pesos, mientras que su competidor más barato los ofreció en 28 mil 600, de acuerdo con el acta de resultados de la adjudicación directa AA-050GYR017-EI29-2020 de la Delegación del IMSS en Hidalgo. Es la misma ins-

463,000

PESOS es el precio que la empresa de León Manuel Bartlett Álvarez fijó a cada equipo médico.

titución que compró a Bartlett Álvarez 20 ventiladores, los cuales, tras el escándalo, devolvió.

Cyber Robotics no participó en la adjudicación directa, sino que el IMSS le solicitó la cotización para saber cómo está el mercado. La Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público considera un "precio no aceptable" el que resulte superior en 10% respecto del observado como mediana en una investigación de mercado.

NACIÓN A5

Reapertura pone en riesgo a Municipios de la Esperanza

- Vulnerables, los ubicados en 6 de 15 entidades
- Con males crónicos, 60% de su población

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN Y DATOS

DANIELA GUAZO
—nacion@eluniversal.com.mx

Seis de las 15 entidades donde se encuentran los 269 Municipios de la Esperanza, que se tiene previsto que reabran sus actividades el 18 de mayo, tienen un alto porcentaje de población vulnerable a contraer el Covid-19.

De acuerdo con el Índice de Vulnerabilidad creado por el Centro Mexicano de Ecología Industrial, en Veracruz, Jalisco, Puebla, Guanajuato, Chiapas y Nuevo León más de 60% de sus habitantes están en alto riesgo.

El análisis se basó en el sexo, edad y las comorbilidades existentes, es decir, las enfermedades que ya estaban presentes en los pobladores del país.

En Nuevo León, por ejemplo, que tiene Municipios de la Esperanza y aparece en el semáforo

SE NIEGAN 16 ESTADOS A REGRESAR A CLASES

ESTADOS A12

verde para retomar actividades, disminuir las medidas pone en riesgo a 64% de su población.

Este estado tiene 5 millones de habitantes de más de 10 años con obesidad, hipertensión, diabetes, tabaquismo o insuficiencia renal, y más de un millón están por arriba de 60 años con las mismas condiciones de salud, lo que eleva la probabilidad de infectarse.

NACIÓN A5

● Gobernadores del Bajío piden pronta reactivación. **A6**

Proyectan un millón de mexicanos enfermos

TERESA MORENO
—nacion@eluniversal.com.mx

●●● A unos días del inicio del plan del gobierno para el "retorno a la nueva normalidad", México puede tener hasta 25 veces más casos de Covid-19 que los confirmados, coinciden especialistas en matemáticas, estadística e infectología. Esto representaría hasta un millón 270 mil contagiados.

Alejandro Macías, excomisionado de Salud en la epidemia de influenza, explicó que hasta que no se realicen pruebas no se sabrá con precisión cuántas personas se infectaron de coronavirus.

NACIÓN A4

ESPECTÁCULOS



BESOS QUE SALVAN

EN EL VIDEO DE RESIDENTE, ANTES QUE EL MUNDO SE ACABE, CELEBRIDADES DEL MUNDO MANIFIESTAN QUE EL AMOR AYUDARÁ ANTE LA INCERTIDUMBRE POR LA PANDEMIA. **A25**

Se perderán 1.2 millones de empleos, estima BofA

ANTONIO HERNÁNDEZ E IVETTE SALDAÑA
—cartera@eluniversal.com.mx

El Covid-19 provocará que en 2020 se pierdan 1.2 millones de empleos en México, más del doble de los eliminados en abril, prevé Bank of America (BofA).

Además, la problemática laboral se reflejará en un recrudecimiento de la pobreza, muestran estimaciones de la Concamín.

CARTERA A19

OPINIÓN

NACIÓN	
Peniley Ramírez	A2
Alejandro Hope	A2
Óscar Mario Beteta	A2
Marcela Gómez Zalce	A7
Raúl Rodríguez	A7
César Astudillo	A10



Martí Batres

"La participación transitoria de las Fuerzas Armadas en la seguridad pública fue un consenso, olvidado sólo por la ignorancia o la mala fe". **OPINIÓN A11**

COVID-19 MINUTO A MINUTO

Sigue la cobertura sobre la emergencia sanitaria por el coronavirus en el sitio web de EL UNIVERSAL

